

Ayenda

آینده

QUEL AVENIR POUR L'AFGHANISTAN?

Le bilan de 14 ans de présence militaire de l'OTAN en Afghanistan se résume à une chose : le chaos social et la tragédie pour le peuple afghan !

La paix, la démocratie, la sécurité, la prospérité que les dirigeants américains et européens promettaient au peuple afghan en envahissant leur pays, n'étaient que des slogans démagogiques. Le pays est ruiné économiquement ; la culture et le trafic des stupéfiants ont pris une dimension jamais atteinte auparavant (l'Afghanistan produit 95% de l'opium du monde !) ; la cohésion sociale a disparu (les conflits interethniques et linguistique alimentés par le Pakistan et l'Iran, menacent l'unité du pays) ; le pouvoir est toujours aux mains des forces moyenâgeuses et les narcotrafiants ; la pauvreté gagne des larges couches de la population.

Le gouvernement actuel (se réclamant de l'Union Nationale), issu d'une fraude massive, reste sous le dictat de la Maison Blanche. L'ingérence des pays voisins et récemment de la Turquie (avec des visées néo impérialistes

régionales) prend une ampleur sans précédente. Malgré une aspiration populaire grandissante, il n'y a malheureusement pas d'alternative à cette situation catastrophique. En effet les forces progressistes ont été écartées de la vie politique du pays par l'OTAN et l'hégémonie jihadiste depuis plus de 20 ans. Les efforts du Mouvement pour l'Avenir de l'Afghanistan (AYENDA) pour fédérer les forces démocratiques dans un grand parti politique ont été sabotés par certains éléments et organisations qui voulaient se rapprocher du pouvoir corrompu d'Ashraf Ghani – Abdullah. AYENDA est contraint à mener seul la lutte contre le pouvoir ultra réactionnaire en place et de défendre les idées libératrices du marxisme critique.

L'avenir du pays paraît sombre. La guerre menée par les Taliban (commanditée par Islamabad) et la faiblesse de l'Etat afghan vont dans le sens de faire perdurer une « instabilité contrôlée » en Afghanistan, visée véritable de la stratégie américaine pour assurer sa présence dans la région.

Le marché du travail

Parmi les 27.5 millions d'habitants dans le pays, 10 millions sont aptes à travailler. Environ 3 millions d'afghans travaillent dans les pays voisins et les pays arabes.

Le chômage généralisé (4 millions de chômeurs permanents) est non seulement délétère pour la vie économique et sociale, mais engendre aussi une crise politique et sécuritaire en alimentant la corruption, la violence et l'émigration. Dans ces conditions, le mouvement de protestation des travailleurs réclamant du travail et de meilleures conditions de vie prend de l'ampleur. La politique menée par le soi disant gouvernement « d'Union Nationale » n'améliore aucunement la situation ; la crise s'étend dans tous les secteurs économiques.

Quelques données démographiques

En Avril 2013 le Centre National des Statistiques d'Afghanistan a estimé la population afghane à 27,5 millions dont 14,1 millions d'hommes et 13,4 millions de femmes. Selon la même source, 74% de la population vivent à la campagne et 16% en ville. le nombre de jeunes au dessous de l'âge de 15 ans serait de 11 millions. 62% des garçons et 32% des filles savent lire et écrire.

Le bureau du « Fonds des Nations Unies pour la Population » à Kabul affirme dans son rapport de 2014 intitulé « Afghanistan, Pays des Jeunes » qu'en 2020 le nombre de Jeunes demandeurs d'emploi sur le marché de travail atteindra 4 millions.

Les Etats Unis maintiennent leur présence en Afghanistan

La réorganisation récente des forces extrémistes rebelles complique la situation militaire en Afghanistan. La presse et les réseaux sociaux relatent que l'insécurité dans le pays s'empire de jour en jour et ceci inquiète la population. Le rapport des Nations Unies confirme que depuis la chute des Talibans en 2001, l'année 2014 était l'année la plus sanglante (3699 civiles tués). D'après les commentaires des hautes autorités américaines le gouvernement américain n'envisage pas le retrait total de ses troupes de l'Afghanistan, laissant entendre que « les Etats Unis révisent le calendrier du retrait de ses troupes de l'Afghanistan ». Probablement les dix milles soldats américains qui se trouvent actuellement en Afghanistan vont rester encore quelques années.

Apparition de DAESH en Afghanistan

Daesh en tant que nouveau réseau terroriste s'est implanté en Afghanistan. Après la mort de leur chef historique, les Talibans ne sont plus dans une organisation unitaire.

Il est fort probable que des fractions se forment et un certain nombre d'entre elles rejoignent le réseau du Daesh. Il faut remarquer qu'entre les Talibans et **Daesh** il n'y a pas de différence de conception en ce qui concerne l'instauration d'un régime islamique fondamentaliste. Le représentant de l'ONU à Kabul a déclaré à la dernière réunion du Conseil de Sécurité de l'ONU : « Nos investigations montrent que la présence de **Daesh** en Afghanistan est inquiétante ; son importance ne relève pas de sa capacité intrinsèque mais de sa capacité de rassembler tous les groupes jihadistes sous le commandement unique. »

L'annonce de la mort de Mola Omar (tenue secrète depuis 2 ans par les pakistanais et les américains), le chef historique des Talibans, va accentuer les divisions au sein de cette mouvance fondamentaliste, incitant certaines fractions à rejoindre Daesh.

La violence contre les femmes

Récemment un crime atroce a fait trembler Kaboul. FARKHONDA, Une jeune fille a été lapidée et brûlée par une foule au nom de la défense de l'Islam !!. Sa faute ne fut que combattre la superstition.

Comment une telle atrocité est-elle possible en plein jour sous le regard de la police au centre de la capitale? Et pourquoi une telle atmosphère de sauvagerie, d'insécurité et d'irresponsabilité règne dans ce pays?

La réponse se trouve dans le fait que quatre décennies de guerre dévastatrice imposée par l'impérialisme, par l'intermédiaire des pays voisins comme le Pakistan et l'Iran, en instrumentalisant les éléments les plus réactionnaires de la société afghane se réclamant de l'Islam, ont abouti à la destruction de l'économie, à l'effondrement des institutions sociales et étatiques, à une crise morale profonde, à l'intolérance, à la suppression des institutions culturelles et démocratiques favorisant la diffusion d'une idéologie moyenâgeuse de l'Islam originel.

L'incompétence et l'incapacité du pouvoir en place pour améliorer la vie des travailleurs

Le budget de l'Etat en 2015 est de 458 milliards d'afghanis (8 milliards de dollars) qui représente 33% du PNB. 4,9 milliards de dollars constitue le budget normal qui assure les dépenses de l'Etat. Le reste, représente la part pour l'investissement.

La crise économique, la fuite des capitaux, la corruption généralisée et l'insécurité font que les projets d'investissement ne seront pas achevés. Donc économiquement parlant cette année sera encore une année difficile pour l'ensemble de la population **et surtout pour les travailleurs**